

EL PERIÓDICO

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIO.—Número suelto 5 céntimos. Atrazado, 25 id.—Anuncios y comunicaciones a precios convencionales
REDACCION y ADMINISTRACION
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

PARA TODOS

Puede no tenernos correspondencia 75 céntimos al mes | Alicante Sábado 5 Febrero 1916 | Pagos por adelantado

En el Ayuntamiento El fracaso de los liberales

Enorme fué el fracaso sufrido por los liberales en la sesión celebrada ayer tarde en el Ayuntamiento.

Parece ser que estaban dispuestos a desprestigiar al exalcalde Don Ramón Campos, y les ha salido el tiro por la culata, demostrando los hechos que la conducta del Sr. Campos ha sido intachable y digna de elogio por todos conceptos.

Hace dos sesiones, el Sr. Pobil, leyó unas cantidades que durante el año 1915 habían dejado de ingresarse y otras que no se habían pagado, sumando ellas algunos miles de pesetas y dando a entender, aunque nada dijo, algo que favoreció poco a los anteriores alcaldes Sres. Campos y Boti.

La intención no fué muy buena, puesto que al día siguiente «El Día» manifestó que los concejales se quedaron estupefactos al oír aquellas sumas, como si se tratara de alguna enorme inmoralidad, descubierta por la sagacidad del Sr. Pobil.

La minoría conservadora, y en su nombre el Sr. Curt, solicitaron que se presentase a sesión, relación detallada de las pesetas no ingresadas, y de las no pagadas, a fin de estudiar el asunto y depurar responsabilidades.

Los liberales estaban que se les relan los huesos, ante la idea de apabullar al Sr. Campos, pero anoche, al ir a leerse en la sesión los datos solicitados por el Sr. Curt, pidió la palabra el Sr. Rojas y dijo:

Que había estudiado el asunto y había averiguado la causa de que quedaran obligaciones por satisfacer y que ello obedecía a que como la Compañía Madrileña del Gas, había ganado el litigio que con el Ayuntamiento tenía, no había habido más remedio que pagarle lo designado y claro está que como tal pago no figuraba en presupuesto y además era indispensable hacerlo, se hizo, que-

dando por tanto obligaciones sin pagar por que el dinero se entregó al gas.

El mismo Sr. Rojas, al hacer estas manifestaciones, demostró la honradez del Sr. Campos y así lo reconocieron todos, fracasando los deseos de quienes creían haber puesto una pica en Flandes, pensando haber descubierto algún chanchullo monstruoso.

Luego, particularmente, nos enteramos que las cantidades que faltaron ingresar, fueron por cédulas personales porque el Sr. Campos se opuso a que se embargara al vecindario, lo cual mereció el aplauso de todos; faltando también ingresar el impuesto de los betuneros, porque el Sr. Campos, compadecido de esos infelices que la mayor parte de los días ni siquiera ganan 25 céntimos para comer, dispuso que quien buena mente pudiera pagarlo que lo pagara.

Total: que los liberales se han quedado con las ganas de desprestigiar al Sr. Campos; que la honradez de éste ha flotado sobre todas las bajezas y ha quedado demostrado que el Sr. Campos era incapaz de realizar una mala administración y mucho menos de tragarse la grava a carretadas.

Al terminarse la sesión, pasó el Alcalde algo nerviosillo por nuestro lado, murmurando palabras que no entendimos bien, pero que parte del público dijo a nuestro director que a él iban dirigidas.

Tornó a pasar de nuevo el Sr. Pobil y le oímos pronunciar claramente frases ofensivas y aunque el público insistió en su creencia, no se dió por aludido nuestro director, puesto que el alcalde no se dirigía a nadie directamente.

Además, la buena educación y caballerosidad del Sr. Pobil le ponen a salvo de suposiciones tales, puesto

que le consideramos incapaz de abusar de su autoridad y de la impunidad del lugar, para inferirnos insultos que no merecemos.

El Sr. Pobil, tendría algún motivo de disgusto ageno a nosotros y por eso pronunciaba frases incorrectas, pero de eso a suponer que a nosotros iban dirigidas, va mucha diferencia.

Nosotros le combatimos con causa justificada, no por sistema, y por ello no iba el Sr. Pobil a insultarnos en pleno Ayuntamiento.

Sabemos que es un perfecto caballero y si tuviera algún resentimiento con nosotros nos buscaría sin necesitar caminos tortuosos; ni recurriría a insultos escudándose en el cargo que ostenta.

Porque, en nuestro concepto, se le puede llamar rufián, canalla y toda clase de epítetos, a los tipos asquerosos y repugnantes que roban al pueblo para luego, con el mismo dinero del pueblo, llevar la desdicha a familias de obreros honrados, hundiéndose en el fango a jóvenes dignas de respeto.

Puede llamarse canalla, al que desenfrenado por deseos brutales es causante de la muerte de algún digno obrero que muere por no resistir la afrenta de su deshonor; al que luego de satisfechos sus brutales instintos abandona a la desgraciada obrera y a su hijo, sin duda dispuesto a llevar la misma desgracia a otra familia.

Pero nosotros no hemos hecho nada de eso y por tanto no creemos que el señor Pobil nos dirigiera insulto alguno, porque estamos libres de esos oprobios.

El Sr. Pobil, tendría malhumor, y la gente se empeñó en creer que nos insultaba a nosotros.

Pero, lo dicho, tenemos la seguridad de que el Sr. Pobil no dirigió sus frases insultantes a nuestro director, pues ello hubiera sido una cobardía incapaz de cometerla cualquier caballero.

en esta culta Sociedad resulten con el orden acostumbrado en años anteriores, se advierte a todos los señores socios lo siguiente:

Es condición indispensable para asistir a los mismos, proveerse de un pase personal e intransferible que será expedido a la presentación del recibo del corriente mes en la Secretaría de la Sociedad de seis a ocho de la tarde.

Dicho pase deberá presentarse a la entrada del Círculo y cuantas veces lo requieran los empleados de la casa.

El gran número de socios que se dan de alta en esta época y al solo efecto de disfrutar de los bailes organizados por esta Sociedad, obliga a la Comisión de los mismos a tomar estas medidas que garanticen el buen orden en beneficio de todos.—La Comisión.

Lechería de Durá

Se expende leche pura, a 40 céntimos litro, y a 50 céntimos a domicilio.

Ramón y Borja

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Examen interno por espesición de los Hospitales provinciales de Madrid. Examen interno del «Sanatorio Ingles». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arta. Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8. Calderón de la Barca 19 1ª derecha. Alicante.

Gran almacén de muebles

DE BERNARDO CARRATALA
Muebles de todas clases y estilos, Mobiliarios de Arte.—Castafios 20 Alicante.

SE VENDE

un kiosco acreditado en buen sitio, con garras y demás anseres.—Razón en esta imprenta.

Dinero sobre hipotecas

se facilitan, grandes y pequeños capitales, reserva absoluta.
R. Heredia.—S. Fernando letra E. 2.º izq. frente al Gorra Alhambra de 11 a 3 tarde.

TIRO NACIONAL
Carnaval de 1916
AVISO
Para que los bailes que se celebren

En plena Guerra Europea

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

ZEPPELIN HUNDIENDOSE

Londres.—Un telegrama oficial dice que los tripulantes de un barco de pesca informaron a las autoridades navales que habían visto en el mar del Norte, un zeppelin alemán, hundíéndose.

VIOLENTO BOMBARDEO

El cuartel general británico en Francia dice que hoy ha habido bombardeo muy violento dirigido hacia nuestras trincheras cerca de Loos.

Contestamos con eficacia y hemos tenido pequeñas acciones en varios puntos.

POBLACIONES BOMBARDEADAS

Roma.—Cuatro contratorpederos enemigos apoyados por un crucero, bombardearon el puerto de San Vito Chietino y estaciones del ferrocarril de Ortona a Mare.

Las poblaciones observaron una conducta admirable.

Desde varias localidades del litoral artillería de marina, contrabatió vigorosamente a la flota enemiga obligándola a alojarse.

Solo hay que lamentar ligeros daños materiales.

Nuestro aplauso

Enterado el ilustre diputado por Alicante D. Salvador Canals Vilaró, que la comisión de presupuestos de nuestro Ayuntamiento había, entre otras, suprimido la subvención de 300 pts. que venía percibiendo el asilo de Nuestra Sra. del Remedio, para sufragar en parte los innumerables gastos de dicho benéfico asilo, donde reciben instrucción y alimento mas de 400 niños de la clase necesitada, que allí encuentran colocación y bienestar mientras sus padres se dedican a ganar el sustento cotidiano, se personó el Sr. Canals en el citado asilo acompañado del jefe local del partido liberal-conservador D. Manuel Pérez Mirete y de los concejales de nuestro Ayuntamiento D. José Sánchez Santana y de D. Juan Bueno Sales, con objeto de visitar aquel benéfico edificio y ver si real y efectivamente era cierta la suspensión de la insignificante subvención que desde hace tiempo venia dándose a aquella institución.

El Sr. Canals y sus acompañantes fueron recibidos por el Sr. Abad de nuestra Colegiata y por una comisión de señoras entre las que se encontraban las señoritas de Curt y por la comunidad.

Después de visitar todos los departamentos del mencionado Asilo, el Sr. Canals que tan buenos y elevados sentimientos caritativos está dotado, reconociendo que la subvención suprimida por nuestro Ayuntamiento, es imprescindible para que allí continúen recibiendo colocación, alimentos y enseñanza, esa multitud de niños pobres que diariamente asisten, prometió al Sr. Abad y a la Comisión de señoras allí asistentes, abonar él, de su peculio particular la referida subvención de 300 pesetas, entregando en el acto, a la señora Tesorera el importe de un trimestre adelantado.

¿Para qué encomiar actos de tal naturaleza, si ellos por sí mismo son bastantes y suficientes para encomiarse?

El Ayuntamiento que gasta inútilmente miles y miles de pesetas en empleados, muchos de ellos inútiles; el Ayuntamiento que invierte un puñado de pesetas en cosas frívolas, y en dar de comer a paniaguados de los caciques, suprime una subvención de 300 pesetas al año destinadas para un fin benéfico, a una casa donde se cobijan, donde encuentran asilo, instrucción y alimento un puñado de niños pobres que estarían completamente abandonados en el arroyo si no fuese por esa institución benéfica, sostenida con la limosna de las personas de bondadoso corazón; pero el Sr. Canals, que no puede ver esas cosas pues su corazón no se lo permite, enterado del hecho, se compromete a sufragar esas 300 pesetas que nuestro Ayuntamiento ha suprimido, pues no quiere que ese Asilo, refugio de niños pobres, hijos de padres necesitados, se vea en la dura necesidad de tener que disminuir el número de asilados por falta de recursos.

Necrología

Ayer tarde a las cinco se efectuó el entierro del que fué en vida D. Antonio Botella Brian, muy querido amigo nuestro y probo empleado de la casa Dupuy de esta capital.

El Sr. Botella, ha fallecido tras larga y penosa enfermedad, joven aun, dejando sumida en el mayor de los dolores a su distinguida familia.

Reciba ésta nuestro más sentido pésame, que hacemos extensivo a nuestro compañero de redacción Sr. Lozano, con quien el finado le unía lazos de cercano parentesco.

Comunicaciones

FERROCARRIL DE M. Z. A.

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las veintre horas.

Llega a las 8.

Tren mixto.—Sale a las 22.

Llega a las 6:45.

Correo Andaluz.—Sale a las 14 y treinta.

Llega a las 12:38.

Corto de Almansa.—Sale a las 17 y cuarenta.

Llega a las 21:05.

FERROCARRILES ANDALUCES

Tren mixto de Murcia y Torrevieja. Sale de Alicante a las 6:30.

Llega a las 10.

Tren correo.—Sale de Alicante a las 4:5.

Llega a las 11:55.

Tren corto.—Sale de Alicante a las cuatro.

Tren mercancías a Zenetas y Torrevieja.—Sale de Alicante a las 4:50.

Tren corto de Elche.—Sale de Alicante a las 13.

LINEA DE LA MARINA

Sale de Alicante a las 10:45.

Entrada a las 15:35.

Llegada a Denia a las 14:15.

Salida a las 11:45.

SERVICIO DE AUTOMOVIL

HOTEL VICTORIA

Sale de Alicante a las 14:30.

Llegada a las 9:30.

Salida de Alcoy a las 6:30.

Llegada a las 9:30.

SERVICIO DE DILIGENCIAS

Posada de la Balsa.—Para Santapola, a las 9:30.

Para Agost y Busot, a las 14.

Posada de la Unión.—Para Relleu a las 13.

Para Alcoy.—A las 12:50. Para Aguas a las 13.—Para Santapola a las 14.

Automóvil.—Para Ibi a las 14.—Para Jijona a las 15:50.

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.

La dama de las Camelias.

Los amantes de Teruel.

Catalina Howard.

Diego Corrientes.

El Rey de los Campos.

Tiro Nacional

(Representación provincial de Alicante.)

ESCUELA MILITAR

Queda abierta en la Secretaría de dicha Sociedad de 11 a 12 y de 19 a 20, todos los días laborables, la matrícula para los reclutas de servicio reducido y del cupo de instrucción (o sea excedentes de cupo de 1915) que deseen recibir instrucción militar que determina la Ley de reclutamiento vigente y Real decreto de 27 Septiembre de 1912.

Se hace presente a los señores que se inscriben que esta escuela tiene el mismo carácter oficial que los dependientes del Estado y, por consiguiente, los señores alumnos gozan de iguales beneficios.

Alicante 18 Enero 1916.—El Secretario, Eduardo Peiró.

Aviso al público

Se compra lana usada de cochenos desde 1 a 2 pesetas kilo.—Zinc viejo a 50 cts. kilo.—Plomo viejo a 35 cts. kilo.—Cobre a 1:50.—También se compra toda clase de lana vieja a 30 cts. kilo.—Calle de Artilleros 17 (Baranillo)

SE VENDE

Una casa situada en la calle de San Luis 34, al molodía, con dos terrazas y vista a dos calles.—Razón, Rafael Terol 17 bajo.

AVISO

Se compra.—Un motor a gasolina de uno o dos caballos. Dijeña oferta.—Castañes 22 primero.

Se necesita

Unos buenos oficiales en el taller mecánico de plomado, situado en la calle Sagasta 22.

Instituto

Sifilográfico

Dirigido por R. Oca

(Médico, antiguo Estadístico, por oposición, de la oficina de enfermedades VENEREO-SIFILITICAS en el Hospital clínico de Cadix) Enfermedades SECRETAS y de la PIEL, VACUNAS ANTITUBERCULOSAS. Aplicaciones del 606 y del NEO-SALVARSAN. Especialidad en inyecciones mercuriales intravenosas ABSOLUTAMENTE INDOLORAS.

HORAS DE CONSULTA.—De 11 a 1 de la mañana y de 7 a 9 de la noche. Avenida Gades 13.—Alfarrate.

SE VENDE

un artístico cuadro, representando una alegoría turina, el cual se halla expuesto en los escaparates de la «Casa Caba».

Darán razón en el mismo establecimiento o en la administración de nuestro periódico.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo derecha.

La Asociación de Estudios penitenciarios

Y REHABILITACION DEL DELINCUENTE

Hace próximamente seis años que un puñado de jóvenes estudiosos al mismo tiempo que de una caridad digna de ser imitada, fundaron en la Corte una asociación con el título que encabeza el presente trabajo; jóvenes que a pesar de haber tropezado en su difícil empresa, con muchas dificultades, consiguieron en poco tiempo, ser oídos por la opinión, obteniendo, no solo que acrecentara el ejército de tan humanitaria institución, de un modo inconcebible, sino que las autoridades y hombres de ciencia las prestarán un decidido apoyo, siendo un acto de justicia poner de relieve que S. M. don Alfonso XIII fué uno de los primeros protectores con quien se encontró la asociación, sin haber dado tiempo a que solicitaran su Real concurso, acto que casi causó sorpresa, entre los asociados y que dice de nuestro joven y culto Monarca, que no pasan inavertidos, entre los múltiples asuntos que ocupan su atención, los desgraciados que sufren la pérdida de la libertad, de igual modo que no echa en olvido y que sigue atento y solicitado el desenvolvimiento científico, del pueblo, cuyos altos designios en el orden de gobierno le han sido confiadas.

Corazón, eje, centromatriz de la asociación, lo fueron desde un principio el culto abogado don José Soler y Labernia, el Doctor en medicina señor Segoir y el también abogado de inolvidable memoria don Federico Fernández.

Nadie como yo para dar fé de la obra realizada por estas tres titanes de la caridad y la ciencia; nadie como yo para estimar el esfuerzo realizado por aquella trinidad mermada en fatal hora de bondad y de amor, formada por jóvenes que no llegaban a los veinticinco años y que despreciando toda distracción todo recreo toda diversión y todo cuanto la vida ofrece, a la juventud, de encantos y atracciones, destinaban el tiempo que les dejaba libre sus perentorias obligaciones, bien a socorrer al preso, bien a proporcionar colocación al que era puesto en libertad y no pocas veces a llevar el consuelo y el sustento a las familias que quedaban en la miseria por consecuencia del delito.

Todos los reclusos que se les concede la libertad en la Prisión Celular de Madrid, y carecen de familia, ocupación o medios de ganarse el sustento, se les entrega un volante de presentación por el Director, para el Se-

cretario de la Asociación, y el vocal de semana o vocales, procuran que no falte albergue y alimento al liberto durante el tiempo que invierten en proporcionarle colocación. Ya en esta situación, se le sigue prestando auxilio, hasta que se convencen los que le protegen, que puede ejercer libremente sus funciones ciudadanas sin que los Agentes de la Autoridad y personas particulares recelen y tengan prevención con el que en otro tiempo o quizá en uno no muy lejano, hubo de ser encarcelado por perturbar el orden en las personas o en la propiedad.

Cuando se trata de un niño, buscan a los padres o familia más cercana, si los primeros faltan, convenciendo a los que tienen la obligación de una manera más directa de proteger al menor para que se hagan cargo de él. Si nadie hubiera para asumir esta humanitaria carga, solicitan de los autores el ingreso en algún centro benéfico, al objeto de sustraerle de la corriente de la delincuencia en la cual se suele entrar con suma facilidad y de la que se sale tan difícilmente.

De acuerdo con el Director del Centro correccional citado, realizan las visitas, para hacerse cargo de los reclusos, más cercanos de conseguir la libertad.

Obedece este procedimiento a continuar la obra a que se dió principio en la prisión por los empleados, destruyendo el paso brusco que tiene que dar el liberto de la cárcel a la vida libre, procurándose todo género de facilidades, para que se persuada,

por una vez más quien infligió las leyes, que la sociedad, no desprecia, que la sociedad no vejamen y que si por el contrario desea, la corrección y enmienda del culpable para bien de si mismo y de los demás ciudadanos.

La influencia y misión de la asociación no se limita solo a los fines señalados, conoce la pobreza en que vive el recluso en España, y le atiende con ropas, calzado y procurándole libros de sanas lecturas al objeto de que vaya saturando de nuevas ideas, la mente del que cerró los oídos a la verdad y al bien. Conoce también, que la familia de la víctima queda reducida casi siempre en la mayor miseria y por ello acude a consolarla a prestarle ayuda, a que no sufra el doble dolor de la pérdida del ser querido y la carencia de los medios más necesarios para la existencia.

Los conocimientos en materias penitenciarias han progresado de una manera considerable entre los asociados; la biblioteca de la asociación se ha enriquecido con textos de los mejores tratadistas de estudios penitenciarios de los pueblos que marchan a la cabeza de la civilización, siendo prueba evidente de tal progreso las conferencias y publicaciones que vierten los asociados desde hace dos años en la corriente científica de la sociedad.

Frutos abundantes se aguardaban de la asociación, de Estudios penitenciarios y Rehabilitación del delincuente, pero no tantos, como los ya obtenidos, debiéndose sin duda alguna esta exuberancia productora a la

asiduidad y constante trabajar de los asociados, que han dado lugar con tan extraordinario esfuerzo y con la prodigalidad de su constancia a que se funden asociaciones similares en no pocas provincias, siendo de lamentar que no haya cuidado igual ejemplo en las restantes y pueblos donde radiquen presiones preventivas.

ANTONIO F. DE MONPERMAN.
Subdirector de la Prisión de Alicante.

Antigua Academia de Comercio

LOPEZ RODRIGO

ENSEÑANZA PRACTICA

y repase de las asignaturas de la Carrera oficial de Comercio.

Consúltense a su director:

Villavieja, 17, Alicante.

Academia de Hacienda

Próxima convocatoria

Celadorón de la Barca, 17, 2.º

Detalles, textos yapuntes, para la más completa preparación.

Enfermos del estómago

No desesperéis de obtener vuestra curación, sin usar antes los DISCOS DE TRIDIGESTINA del Doctor Aguió, preparada con los fermentos puros que forman parte del aparato digestivo y comprobada por reputados facultativos.

Se vende: Farmacia del autor, Mayor 51, Alicante. Se remiten por correo certificado, mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

Nuestro folletín

Terminando hoy la novela

MESALINA

comenzamos la publicación de la interesante novela popular titulada,

Abelardo y Eloísa

debida a la pluma del notable escritor F. Luis Obiols.

Abelardo y Eloísa

es una novela histórica, interesante y poética que seguramente será del agrado de nuestros lectores.

En la Casa del Pueblo

El miércoles a la hora anunciada principió el Catedrático Don José Verdes Montenegro a desarrollar su anunciada conferencia sobre «El Municipio y el Estado».

Rebatíó la teoría simplicista que supone que en la primitiva formación de los Municipios se pasó de un individuo para luego llegar a la totalidad.

Hizo historia de la propiedad comunal agrícola en sus diferentes vicisitudes hasta llegar al estado actual.

Expresó que el objeto de los Municipios es la satisfacción de las necesidades comunales; así vemos que están encargados de los cementerios, de la sanidad, del ramo de limpieza, abastecimientos de agua, que cuando se delegan en empresas particulares al no mirar éstas más que su beneficio resultan perjudicados los vecinos; del alumbrado público que también suelen dejar para explotación de empresas particulares con quebranto de los intereses vecinales, mercados, etcétera, etc.

Cuenta como por evitar los inconvenientes del comercio en pequeño y por beneficiar a la comunidad se ha llegado a la municipalización de los servicios. Así vemos en otros lados, la panadería municipal, los tranvías, las fábricas de energía eléctrica, la calefacción, el servicio funerario y lo que aquí ya tenemos, casas de salud, hospitales, asilos, servicio de bomberos, etc.

Luego examina la relación entre

instituciones muy análogas del Municipio y el Estado, y hace ver la razón de la existencia de unas y otras. Como la Guardia Urbana y Ejército, las funciones de sanidad, de ornato, las de justicia.

Dice que lo de carácter general no puede ser función del Municipio. Cita como ejemplo de esto el mal resultado que dió el proyecto de Pi Margall de que la enseñanza fuera local.

Al hablar de las autonomías dice que son puras ideologías aunque tengan su base real. Pues si en las provincias Vascongadas han dado buen resultado, León, Búrgos, Santander, lo han obtenido igual sin ellas.

Eso depende de las personas no de las formas.

La autonomía triunfa donde hay elementos de honradez.

En la centralización y descentralización lo que hay que buscar es el mejor medio de satisfacer las necesidades comunales.

Hablando de los asuntos del Municipio manifiesta es una equivocación en el pueblo aislarse de éstos.

Si las funciones municipales se cargaran tanto que hasta intervinieran en la alimentación de la población, por administración directa entonces es cuando la gente se interesaría pero sería al sentir más los perjuicios de su indolencia.

Sería el medio de que se diera cuenta de sus derechos.

Toros en Méjico

Méjico, 23 de Enero.

Toros de San Diego de los Padres para Luis Freg y Samuel Solís.

Las valientes faenas del domingo anterior valieron á Freg clamorosa ovación en el paseo.

Toreó de capa admirablemente, hizo quites oportunos, banderilleó al quinto con dos soberbios pares al quiebro que fueron vitoreados con dianas; hizo valientes faenas de muleta, sobresaliendo la del quinto en la que dió cinco naturales, siguió con pases de pecho y molinete, en medio de entusiasta ovación y tumbó á sus tres enemigos de tres monumentales estocadas.

En hombros le llevaron á su casa donde las aclamaciones le obligaron á salir al balcón por tres veces.

En fin, un verdadero éxito.

Samuel Solís, fino y elegante con capote y muleta lo mismo que en las banderillas, y matando, bien, regular y aceptable.

ALGO MAS DE FREG

El próximo domingo 13 de Febrero celebrará su beneficio en la plaza de Méjico presentando como matador á su hermano menor Salvador de quien se dice es un torero temerario que siguiendo las huellas de su desgraciado hermano Alfredo Freg, podrá, si los toros no lo malogran, continuar en los ruedos las hazañas del trianero Belmonte.

CRESPITO

Buenos son los informes que tenemos de este joven novillero y de desear sería que para la próxima temporada se le tuviera en cuenta. Con ello la afición alicantina podría ver cuanto hay de cierto en lo mucho de lo bueno que se dice del valiente Enrique Crespo.

EL CORRESPONSAL

Simpático ofrecimiento

BAEQUETE

Los Maestros Nacionales de Alicante se reunieron en fraternal banquete ofrecido á su honorable jefe el Inspector provincial.

Es el don Miguel Bernal, el inspector jefe, hombre que une á su gran competencia y entusiasmo profesional una delicada modestia, y á pesar de los muchos deseos de los maestros de quererle demostrar, en un acto de respetuoso agasajo sus reconocidas atenciones siempre lo rehusó con cariñosa frase; hasta que del seno del magisterio de la provincia nació la atinada idea de ofrecerle un banquete como expresión tácita de cariño y agradecimiento por su acertada labor pedagógica y sin amor á la escuela y al maestro obligándole á que lo presidiese.

En el Hotel Samper y con una nutrida asistencia se celebró el acto reinando la más grata armonía entre los comensales.

La mesa fué espléndida y servida con elegante esmero.

Al descorchar el champañ habló el festejado, exponiendo con sentidas frases la emoción de que se hallaba poseído el noble y brillante agasajo que se dispensaba á su modesta personalidad.

Expuso que, ahora como siempre los maestros tendran en él un decidido apoyo en todo aquello que se refiere al mejoramiento de la cultura patria; pero que no debían olvidar que otras personalidades, autoridades de la provincia, como el señor Gobernador y el señor alcalde en los cuales había encontrado entusiasmo y buen deseo en las cosas relacionadas con la enseñanza.

Relató luego, á grandes rasgos, las vicisitudes del maestro primario y la honrada labor hecha por el conde de Romanones y el señor Ministro actual en su anterior etapa, y sostuvo que, con personalidades que tantos merecimientos han contraído, y con la cooperación del Director General, Sr. Royo Vilanova se puede esperar acertadas iniciativas á las que se han de prestar el apoyo decidido de todos.

Una salva de aplausos resonó en el salón al terminar, el Sr. Bernal, sus elocuentes palabras.

Acordóse, al terminar la fiesta, enviar telegramas de saludo al Presidente del Consejo, Ministro de Instrucción pública, Director general y Rector de Valencia.

Fué el acto de ayer de los que dejan grato recuerdo imperecedero.

ALICANTE

Imp. Hijos de J. García
Plaza de Chapí, 5

Mesalina 105

en vano de clavárselo, primero en la garganta y en el seno luego.

Débil, temblorosa, acobardada, ni el valor le quedaba ya para herirse,

Comprendió el tribuno la cruel agonía de aquella mujer, y queriendo acertarla, adelantóse resueltamente hacia ella, y la atravesó con su espada.

La venganza de Narciso había sido completa.

FIN